GRAMMAR
Определители имени существительного
Для правильного понимания текста необходимо уметь отличать имя существительное от других частей речи, например от глагола: 
 to state — утверждать, гласить; a state — штат, государство; состояние; a statement — утверждение, заявление; to suspect — подозревать; a  suspect — подозреваемый;  a court — суд; to court — ухаживать, проявлять знаки внимания.
     В отличие от русского языка существительные в английском языке утратили систему родовых и падежных окончаний (кроме формы притяжательного падежа), поэтому их можно узнать в предложении по так называемым определителям. Они в большинстве случаев взаимно исключают друг друга, т.е. обычно употребляется только один определитель.
    К определителям существительных относятся артикли, ряд местоимений (притяжательные, указательные, неопределенные, вопросительные, отрицательные), числительные (порядковые и количественные), другие существительные в форме притяжательного падежа:
a state — государство;  my textbook — мой учебник; this judge — этот судья; any case — любое дело; no man — ни один человек; the court's sentences — приговоры суда
Предлоги, передающие падежные отношения
Так как существительное в английском языке утратило систему падежей, то падежные отношения выражаются при помощи предлогов.
Ниже приводятся соответствия между именами существительными в системе склонения русского языка и их английскими эквивалентами с типовыми предлогами: 
Именительный падеж: подлежащее, без предлога;
Родительный падеж: of, from;  
Дательный падеж: for, to;
Винительный падеж: обычно дополнение без предлога;
Творительный падеж: with – c кем? В пассивном (страдательном) залоге  by – производитель действия;  with – инструмент действия;  
Предложный: on, about, in, under, over, at, near.
one of my friends один из (кого?) моих друзей.
Give this book to my son. Дай (что?) эту книгу (кому?) моему сыну.
I play chess with my son. Я играю в шахматы (с кем?) со своим сыном.
Tell us about your family.  Расскажите нам (о чем?) о своей семье.
The lecture on the state system of Great Britain will be delivered tomorrow. Лекция (о чем?) о государственной системе Великобритании состоится завтра.
Неопределенные местоимения:
	

	-body + -one, (одушевленные)
	+ -thing, (неодушевленные)
	+ -where (место, направление)
	Употребление

	Some-
некоторые, несколько
	somebody someone
кто-то,      кто-нибудь, кто-либо
	something
чтo-то,      что-нибудь, что-либо
	somewhere
где-то,      где-нибудь, куда-то, куда-нибудь
	в утвердительных предложениях

	Any-
какой-нибудь; сколько-нибудь
	anybody anyone

кто-нибудь, кто-либо
	anything
что-то, что-нибудь, что-либо
	anywhere где-то, где-нибудь, куда-то, куда-нибудь
	в вопросительных и отрицательных предложениях

	Every-
каждый всякий
	everybody everyone
все, каждый
	everything
все
	everywhere
везде повсюду
	в 
утвердительных предложениях

	Nо-
ни один никакой (not any)
	nobody по one none
никто
	nothing
ничто ничего
	nowhere
нигде никуда
	в отрицательных предложениях

	Any-
	anybody anyone
всякий все
	anything
всё
	anywhere
везде повсюду
	в утвердительных предложениях


Местоимения many, much, few, little, a few, a little
	Исчисляемые существительные
	Неисчисляемые существительные

	Many                   
	Много                     (в вопросительных и отрицательных предложениях)
	Much                   

	Много                     (в вопросительных и отрицательных предложениях)

	A lot of (lots of), a large / great number of 
	Много                     (в утвердительных предложениях)
	A lot of (lots of)  a great deal of, 
	Много                     (в утвердительных предложениях)

	few
	мало,                      не    достаточно
	little
	мало,                      не достаточно

	a few
	несколько,             не много, но достаточно, некоторое количество
	a little
	не много,               но достаточно, некоторое количество



Таблица функций местоимения it
	Пример
	Функция
	Перевод

	I bought a new dictionary. It is very good. You may take it.
	Личное местоимение в функции подлежащего, дополнения
	он, она, оно


	What is it? It is a new dictionary.
	Указательное  местоимение
	это

	It is 5 o'clock now. It is said he will come to the meeting.
	Формальное подлежащее в безличном предложении
	—

	The courts consider it their duty to protect the rights of citizens
	Формальное дополнение после глаголов to think, to consider, to believe и др.
	


	It is the Parliament that passes new laws.
	Вводит усилительные конструкции It is ... that… .   It is  … who … .
	именно, как раз, только


     Oборот  There is (are)  указывает на наличие или существование в определенном месте или во временном отрезке какого-либо лица, предмета, события или явления. Перевод таких предложений следует начинать с обстоятельства места или времени:  There is a newspaper on the table. На столе есть (имеется, находится) газета.
В отрицательном предложении употребляется местоимение no  или  not any:  There are no (not any) books on the table. 
Частица not  употребляется для неполного отрицания:  There are not many students in this group.
Если после данного оборота стоят два или несколько существительных, то сказуемое согласуется с первым из них: There is a book and five pens on the table.
Существительные в функции определения
     В английском языке часто можно встретить сочетание нескольких существительных (двух, трех и более), между которыми не имеется предлогов, союзов, артиклей, знаков препинания. Главным в этой группе является последнее существительное. Существительные, стоящие перед ним, являются определениями к нему (отвечают на вопрос какой?).
     Существительное в функции определения иногда следует переводить прилагательным. Например:  Law Institute — юридический институт.
     Однако такой перевод не всегда возможен. Тогда существительное в функции определения следует переводить существительным в родительном падеже, возможны другие косвенные падежи.
Заменители существительных
     В английском языке во избежание повторения предшествующего существительного употребляются слова-заменители: one и that (заменяют существительные в единственном числе); ones и those (заменяют существительные во множественном числе).
     Слово one как заменитель существительного имеет при себе артикль или определение, выраженное прилагательным, причастиями I и II, определительным придаточным предложением, которое стоит после слова one.
Со словом that (those) употребляются предлоги (как до него, так и после него).
    Заменители существительных переводятся на русский язык теми же существительными, которые они заменяют. Понять, какое существительное заменено, помогает логика всего предложения.
Неопределенное местоимение one в функции формального подлежащего
     One в функции формального подлежащего употребляется для обозначения неопределенного лица. Предложения с формальным подлежащим one переводятся на русский язык как неопределенно-личные предложения. Слово one не переводится.  На русский язык такие сочетания переводятся словами надо, нужно, следует, можно.
	

	Пример
	Функция
	Перевод
	Признаки

	1
	I have only one book on law.
	числительное
	один
	one + существительное в единственном числе

	2
	One must know one's duties.
	неопределенно-личное местоимение
	

	формальное подлежащее (стоит в начале предложения перед сказуемым)

	3
	In the United States there are two major political parties, the Democratic one and the Republican one.
	слово-заменитель
	слово, которое заменяется или не переводится
	наличие определения



Функции that
	

	Пример
	Функция
	Перевод
	Признаки

	1.
	Give me that book.
	указательное местоимение
	та, тот, те
	that (those)+ существительное


	2.
	He knows that she will come.
	союз
	что, чтобы, который
	после that идет придаточное предложение

	3
	The forces of peace are greater than those of war.
	слово-заменитель
	словом, которое заменяется
	наличие предлогов


Порядок слов в английском предложении.
     Поскольку в английском языке утрачена система падежных и родовых окончаний, особое значение приобрел строгий порядок слов в предложении.
	0 место
	I место
	II место
	III место
	IV место

	Обстоятельство
	подлежащее
	сказуемое
	дополнение
	обстоятельство


     Для правильного перевода необходимо знать, к какой части речи относится то или иное слово. Это можно сделать, установив, каким членом предложения является интересующее нас слово, а также по словам-определителям.
Пример:  The means of production belong to the owner of the plant. Средства производства принадлежат владельцу завода.
Слово means является существительным, так как имеет артикль the, выполняет в предложении функцию подлежащего (выделена вся группа подлежащего).
Пример: Elections are equal. It means that each citizen has one vote. Выборы являются равными. Это значит, что каждый гражданин имеет один голос.
Means — это сказуемое, выраженное глаголом to mean в форме Present Indefinite. Стоит в предложении на втором месте (после подлежащего it), за ним следует дополнение, выраженное придаточным предложением.
Порядок слов в вопросительном предложении
	?
	0 
	1 
	II 
	III 
	IV 

	Вопросительное слово
	вспомогательный глагол
	подлежащее
	сказуемое
	дополнение
	обстоятельство

	

	Did
	my friend
	work
	as a judge
	in the city court last year?

	What
	did
	my friend
	do
	

	in the city court?

	Where
	did
	my friend
	work
	as a judge
	last year?

	When
	did
	my friend
	work
	as a judge
	in the city court?


В вопросах, поставленных к подлежащему, сохраняется прямой порядок слов:
	0
	I
	П
	III
	IV

	

	Who
	worked
	as a judge
	in the city court last year?

	

	Whose friend
	worked
	as a judge
	in the city court last year?


Порядок слов в отрицательном  предложении
     В отрицательном  предложении отрицательная частица not ставится после глагола to be, после модального или вспомогательного глагола, соответствующего временной и залоговой форме:  He does not (doesn't)  work as a judge.        
Таблица временных форм глагола Active Voice
	

	Indefinite (Simple)
	
	Continuous
	

	Perfect
	Perfect Continuous

	время
	Действие происходит в неопределен- ный момент
	Действие происходит в определенный момент
	Действие, предшествующее какому-то моменту 

	Действие, сочетающее значения совершенности и продолженности

	
	факт 

	 процесс
	завершенность
	как долго?

	
	To V
	To be + Ving
	To have + V3
	To have been + V3

	Pre
s
ent
	I, we,  you,  they
V1         Do ?-
He, she, it 
V+s      Does ?-
	I  am Ving
You, we, they are Ving
He, she, it     is Ving
	I, you, we, they have  V3 (-ed)
He, she, it          has  V3(-ed)



	I, you, we, they
Have been Ving
He, she, it
Has been Ving

	Pas
t
	V2  (-ed) 
 Did ? -
	I, he, she, it
was Ving
you, we, they
were Ving

	hadV3 (-ed)
	had been Ving

	Future
	

will V1
	

will be Ving



	

will have V3 (-ed)

	

will have been +Ving





Таблица временных форм глагола Passive Voice:
Passive Voice (страдательный залог) указывает на то, что действие направлено не от лица или предмета (как в Active Voice), а на лицо или предмет, которое в предложении является подлежащим.

	

	Indefinite (Simple)
	Continuous
	
	

	Perfect
	Perfect Continuous

	время
	Действие происходит в неопределен- ный момент
	Действие происходит в определенный момент
	Действие, предшествующее какому-то моменту 

	Действие, сочетающее значения совершенности и продолженности

	
	факт 

	 процесс
	завершенность
	как долго?

	
	To be + V3 (-ed)
	To be + being + V3 (-ed)
	To have + been + V3
	To have been + being + V3 (-ed)

	Pr
e
s
en
t
	I am +V3 (-ed)
We, you, they    are V3 (-ed)
he, she, it is V3     (-ed)
	I  am being V3     (-ed)
You, we, they     are being V3 (-ed)
He, she, it  
 is being V3 (-ed)



	I, you, we, they     have  been V3 (-ed)
He, she, it 
has been V3 (-ed)


	I, you, we, they     have  been being V3 (-ed)
He, she, it 
has been being V3   (-ed)



	Pa
s
t
	I, he, she, it was V3 (-ed)
We, you, they 
were V3 (-ed)
	I, he, she, it 
was beingV3     (-ed)
We, you, they     (-ed)
were beingV3


	HadV3 (-ed)
	had been being V3   (-ed)


	Fu
t
u
r
e
	will  be V3 (-ed)
	Не употребляется, переходит в Future
Indefinite



у спрашивать от момент)
	Will have V3 (-ed)

	Не употребляется, переходит Future Perfect





Согласование времен
      Если сказуемое главного предложения стоит в прошедшем времени, то и сказуемое придаточного предложения должно стоять в одной из форм прошедшего времени. При этом глаголы придаточного предложения меняются в соответствии со следующим правилом:
Present Indefinite – Past Indefinite;                                                               Present Continuous – Past Continuous;                                                          Present Perfect – Past Perfect;                                                                            Past Indefinite – Past Perfect;                                                                             Past Continuous – Past Perfect,  Past Perfect Continuous;                                 Past Perfect – Past Perfect;                                                                                    Future – Future -in-the Past.  
При этом;                                                                                                                    V1 – V2;                                                                                                              
 am, is – was;                                                                                                           are – were;                                                                                                           have, has – had                                                                                                         will – would;                                                                                                              shall – should;                                                                                                     
can – could;                                                                                                               may – might;                                                                                                            must – had to.
Сложноподчиненные предложения и типы придаточных предложений
     Наиболее употребительными являются следующие типы придаточных предложений:
1. Придаточное предложение подлежащее:  That he has made so many mistakes is very strange. Очень странно, что он сделал так много ошибок.
Перевод таких предложений рекомендуется начинать со сказуемого.
Придаточное предложение подлежащее может вводиться такими подчинительными союзами и союзными словами, как that, what, who, which, how, where, when, why.
В тех случаях, когда придаточное предложение вводится союзами what и that и начать перевод со сказуемого затруднительно, следует начинать перевод с союза, переводя его при помощи слов то, что:
What he was telling us was very interesting. To, что он нам рассказывал, было очень интересным. That he had told nobody about it surprised us greatly. To, что он никому не рассказал об этом, нас очень удивило.
2. Придаточное предложение именной части сказуемого
     Глагол-связка to be перед придаточным предложением переводится, как правило, оборотами заключается в том, что, состоит в том, что в соответствующем времени, а иногда, в настоящем времени, совсем не переводится:
The problem is that he did not understand me. Проблема (заключается) в том, что он меня не понял. 
Этот тип придаточного предложения вводится такими союзами и  союзными словами, как: that, what, who, which, how, where, when, why.
3. Дополнительные придаточные отвечают на вопросы: what? (что?), about what? (о чем?), for what? (за что?) и т.п. Они присоединяются к главному предложению посредством союзов that, whether, if, а также посредством союзных слов: who, whom, whose, what, which, when, where, how, why. Союз that может быть опущен, в этом случае придаточное дополнительное присоединяется к главному бессоюзным способом: I think (that) it is very cold in the street. Я думаю, что на улице очень холодно.
4. Определительные придаточные предложения отвечают на вопросы: what?, which? (какой? который?). Они присоединяются к главному предложению посредством союзных слов where, why, who, whose, that, which, when. (Which, that, who могут быть опущены, и придаточное предложение присоединяется к главному бессоюзным способом.) The book (which) you gave me yesterday is very interesting. Книга, которую ты дал мне вчера, очень интересная.
5. Обстоятельственные придаточные предложения
а) Придаточные предложения времени отвечают на вопрос when? (когда?), how long? (как долго?). Они присоединяются к главному предложению посредством союзов when, while, as, after, before, till, until, since, as soon as:
When we ai rived at the station, we saw a lot of people. Когда мы прибыли на станцию, мы увидели множество людей. 
б) Придаточные предложения места отвечают на вопросы where? (где?, куда?), from where? (откуда?). Они присоединяются к главному предложению посредством союзного слова where, wherever:
I found my notebook where I had left it. Я нашел свой блокнот там, где его оставил.
в) Придаточные предложения причины отвечают на вопрос why? (почему?) и присоединяются к главному предложению посредством союзов because, as, for. since:
As magistrates are not legally qualified, they are guided on points of law by an official, the clerk.
Поскольку магистраты не имеют юридического образования, по вопросам права их консультирует должностное лицо, судебный секретарь.
г) Придаточные предложения цели отвечают на вопросы what for? (зачем?, для чего?), for what purpose? (с какой целью?) и присоединяются к главному предложению посредством союзов so that, so, in order that (чтобы; для того, чтобы):
The judge asked the witness to speak louder so that the jury could hear him. Судья попросил свидетеля говорить громче, чтобы присяжные могли слышать его.
д) Придаточные предложения образа действия отвечают на вопрос how? (как?  каким образом?) и присоединяются к главному предложению посредством союзов as, as if, that:
You must work hard as he does. Вы должны работать так же упорно, как он. 
е) Условные предложения выражают условие, при котором состоится (состоялось бы) или не состоится (не состоялось бы) действие — следствие, выраженное главным предложением. Такие предложения чаще всего присоединяются к главному предложению посредством союза if:
If you come tomorrow, you will see him. Если ты придешь завтра, ты увидишь его. 
6. Бессоюзное подчинение
     Два типа придаточных предложений, дополнительные и определительные, могут присоединяться к главному предложению без союза.
Придаточные дополнительные предложения употребляются после сказуемого главного, поэтому при переводе на границе между сказуемым главного предложения и подлежащим придаточного дополнительного предложения необходимо вводить союз что.
We know | he will come tomorrow. Мы знаем, что он придет завтра.
Придаточные определительные предложения употребляются после определяемого существительного. При переводе на русский язык на границе между главным и придаточным предложением вводится союзное слово который. Эта граница проходит между определяемым существительным и подлежащим придаточного предложения.  
The article  | we read yesterday   | was very interesting. Статья, которую мы читали вчера, была очень интересной.
Модальные глаголы и их эквиваленты (Modal Verbs)
Модальные глаголы показывают отношение говорящего к действию, выраженному инфинитивом. 
Таким образом, в одном и том же предложении изменение модального глагола меняет смысл всего предложения, т.е. меняется отношение к действию, выраженному инфинитивом.
	Модальный глаголы.
	Эквиваленты
	Перевод
	Оттенки значения

	can (could)
	to be able (to)
	мочь, уметь
	умственная или физическая возможность совершения действия

	

	to have (to)
	должен, вынужден, приходится
	долженствование в силу обстоятельств

	must
	to be obliged (to) 

	обязан, должен
	долженствование как моральная обязанность

	

	to be (to)
	должен, нужно
	по плану, договоренности

	

	ought (to)
	должен, следует
	долженствование по логике событий

	

	shall
	должен
	долженствование как гарантия, закон, приказ

	

	should
	должен, следует
	долженствование как совет, рекомендация

	may (might)
	to be allowed to 

	мочь
	разрешение совершить действие



Модальный глагол в сочетании с инфинитивом образует составное глагольное сказуемое.
Модальные глаголы не изменяются по всем временам, для этого употребляются их эквиваленты. После модальных глаголов и некоторых их эквивалентов инфинитив употребляется без частицы to.
Вопросительные и отрицательные предложения с модальными глаголами строятся без вспомогательных глаголов.
May I take these papers?  
You mustn't do it!
Модальные глаголы в значении предположения
	



He
	could
	have translated the text.
be translating the text.                     

have been translating the text for 2 hours.
	Он мог бы уже перевести текст.
Он мог бы сейчас переводить текст.
Он мог бы переводить текст уже 2 часа.



	
	might
	have translated the text.

be translating the text.

have been translating the text for 2 hours.
	Он, возможно, уже перевел текст.
Он, возможно, сейчас переводит текст.
Он, возможно, переводит текст уже 2 часа.


	
	should
	have translated the text.

be translating the text.

have been translating the text for 2 hours.
	Ему следовало бы уже перевести текст.
Ему следовало бы сейчас переводить текст.
Ему следовало бы переводить текст уже 2 часа.


	
	must
	have translated the text.

be translating the text.
 
have been translating the text for 2 hours.
	Он должен был бы уже перевести текст.
Он должен был бы сейчас переводить текст.
Он должен был бы переводить текст уже 2 часа.




Причастие  (Participle I, Participle II)
     Причастие является неличной формой глагола и обладает признаками как прилагательного (иногда наречия), так и глагола.       
	
	Simple
	Perfect 

	Participle I (Active)
	V + ing
	Having + V3

	Participle II (Passive)
	(Being) +V3
	Having been +V3


  В предложении Participle I может быть:
1. Определением:
the approaching train — приближающийся поезд  (поезд, который приближается);                                                                                                   the rising sun — восходящее солнце (солнце, которое восходит);                       a highly developed industry – высокоразвитая промышленность.
The text translated by us at home was difficult. Текст, переведенный нами дома, был трудным. или: Текст, который мы перевели дома, был трудным.
   2. Обстоятельством:
[When (while)] travelling in Africa, we saw a lot of interesting things.                       Путешествуя по Африке, мы повидали много интересного (Когда мы путешествовали по Африке, мы повидали много интересного.)           
When invited by his friends he thanked them. Когда друзья пригласили его, он поблагодарил их.
 If invited, I will take part in this work with great pleasure. Если меня пригласят, я с удовольствием приму участие в этой работе.
3. Частью сказуемого: 
He is reading an English book now. Сейчас он читает английскую книгу.
The texts are translated every day. Тексты переводятся каждый день.
Самостоятельный причастный оборот (СПО)
     Самостоятельный причастный оборот можно определить по следующим признакам:
1.  Перед Participle I стоит существительное (группа существительного) или местоимение в именительном падеже;
2. От главного предложения СПО отделяется запятой.
The investigator being experienced, the investigation did not last long.        Так как следователь был опытный, следствие длилось недолго.
Инфинитив (Infinitive), его формы и функции
 Инфинитив — это неличная форма глагола, т.е. он не изменяется по лицам и числам (не спрягается). Инфинитив в английском языке имеет шесть форм соответственно группам времен и залогам. 
	
	Indefinite (Simple)
	Continuous (Progressive)
	Perfect
	Perfect Continuous

	Active
	To V
	To be +Ving
	To have + V3 (-ed)
	To have been +Ving

	Passive
	To be +V3    (-ed)
	  -------
	To have been + V3 (-ed)
	   -------



    Для перевода необходимо устанавливать функцию инфинитива, т.е. определить, каким членом предложения является та или иная форма инфинитива (по месту в предложении и по вопросу). Инфинитив может быть любым членом предложения:
I. Подлежащее. Стоит в начале предложения с последующим сказуемым.
То consider cases honestly is the duty of every judge. Рассматривать дела честно — долг каждого судьи.
II. Сказуемое. Так как инфинитив является неличной формой глагола и не спрягается, то он не может быть простым глагольным сказуемым. Однако он может быть частью сказуемого: а) составного глагольного и б) составного именного.
а) Как часть составного глагольного сказуемого инфинитив употребляется:
1. после модальных глаголов:                                                                            You must read a lot. Вы должны много читать.
2. после глаголов, которые без инфинитива не имеют законченного значения: to begin, to continue, to finish, to end и некоторых других:           He began to read.  Он начал читать.
б) Как часть составного именного сказуемого инфинитив обычно употребляется после глагола-связки to be. Глагол-связка to be переводится словами «быть (есть); значить, состоять в том, чтобы». То live is to learn.  Жить — значит учиться.
III. Дополнение (стоит после сказуемого): I like to walk.  Я люблю ходить пешком.
При переводе инфинитива Passive в функции дополнения необходимо брать союзы что, чтобы, когда и др. (по смыслу).
Не wanted to be invited there.  Он хотел, чтобы его пригласили туда.
IV. Обстоятельство цели.
   Инфинитив в функции обстоятельства цели может стоять как в начале предложения (перед подлежащим), так и в конце предложения. Перед инфинитивом в этой функции часто стоит подчинительный союз in order. При переводе такого инфинитива употребляется союз чтобы.
I have come here to study. Я пришел сюда, чтобы заниматься.    
   То eradicate crime it is necessary to study all causes of crimes. Чтобы искоренить преступность, необходимо изучать все причины преступлений.
     Чтобы отличить инфинитив-обстоятельство, стоящее в начале предложения, от инфинитива-подлежащего, надо найти сказуемое и по нему определить подлежащее.
В функции обстоятельства цели также может выступать сочетание предлог for + существительное (или группа существительного) + инфинитив. На русский язык такое сочетание переводится с союзом чтобы:
The teacher explained the rule once more for the students (them) to understand it better. Преподаватель объяснил правило еще раз, чтобы студенты (они) лучше его поняли.
V. Определение.
Инфинитив в функции определения стоит после определяемого существительного и отвечает на вопрос какой?.
 Не had a great desire to interrogate the offender immediately.  У него было огромное желание допросить правонарушителя немедленно.
 Many measures to eliminate juvenile delinquency are taken in this country.  Много мер для ликвидации (по ликвидации) преступности несовершеннолетних принимается в этой стране. 
     Инфинитив в Active Voice в функции определения переводится  придаточным предложением с оттенком долженствования.
 The problem to be solved is important. Проблема, которую надо решить, важна. 
     Инфинитив в Passive Voice в функции определения переводится придаточным определительным предложением с союзом который и одним из слов нужно, можно, должно, следует, будет.
Сложное подлежащее (Complex Subject)
      Сложное подлежащее представляет собой сочетание существительного (в     общем падеже) или местоимения (в именительном падеже) с инфинитивом.
     Формула предложения со сложным подлежащим: существительное или местоимение в именительном падеже + глагол-сказуемое (как правило, в страдательном залоге) + инфинитив; далее остальные члены предложения.
Глаголами-сказуемыми в таких предложениях бывают следующие группы глаголов:
I. В страдательном залоге:
1. Глаголы, выражающие умственную деятельность, сообщение и чувственное восприятие. При этом инфинитив употребляется с частицей “to”: 
	He                              She                              We                            They                    You                                        
	Is                          was                       are                      were                    will be
	known                                                                                                           believed                                                                                                          considered                                                                                                        expected                                                                                                                             supposed                                                                                                                           understood                                                                                                            thought     announced            reported                said                      told                    stated               alleged                seen                     heard                 noticed               watched               
	to + V
to be +Ving
to have + V3
to have been + Ving
to be + V3
to have been + V3


The delegation is known to arrive soon. Известно, что делегация   скоро прибудет. 
The delegation was announced to have arrived. Объявили, что делегация прибыла. 
The delegation was expected to be met at the station. Ожидали, что делегацию встретят на вокзале.
The delegation was reported to have been met. Сообщили, что делегацию уже встретили.
II. В действительном залоге:
	He                              

	seems                  appears              turned out            happened              proves
	to + V
to be +Ving
to have + V3
to have been + Ving
to be + V3
to have been + V3


She seems to work much. Кажется, (что) она много работает.
She appears to study at the Law Institute. Она, оказывается, учится в юридическом институте.
III. Фразы, состоящие из глагола to be и прилагательных likely — вероятно, unlikely — маловероятно, sure — определенно, certain — несомненно. 
	He                              

	is likely                   is unlikely               is sure                     is definite                is certain
	to + V
to be +Ving
to have + V3
to have been + Ving
to be + V3
to have been + V3


The lecture is likely to be in Hall 7. Вероятно, лекция будет в седьмой аудитории.
The delegation is unlikely to arrive soon. Маловероятно, что делегация скоро прибудет.
Не is sure to have come. Конечно, он уже пришел.
Сложное дополнение (Complex Object)
     Сложное дополнение представляет собой сочетание существительного (в общем падеже) или местоимения (в объектном падеже) с инфинитивом. Стоит на обычном (третьем) месте дополнения в предложении, после сказуемого. Употребляется со следующими группами глаголов:
1. Глаголы, выражающие желание (нежелание)  и умственную деятельность. При этом инфинитив употребляется с частицей “to”:
	I                                        
	want                    wish                      like                   would like                 dislike                           hate                           know                                                                                                       believe                                                                                                          consider                                                                                                        expect                                                                                                                             suppose                                                                                                                          understand                                                                                                           think                              find                        suspect                   ask                             order    
	me                       you                      him                          her                              it                            us                               them    
	to + V
to be +Ving
to have + V3
to have been + Ving
to be + V3
to have been + V3



2.  C глаголами, выражающими чувственные восприятия и ощущения, инфинитив употребляется без  частицы “to”:
	They                                     
	see                        hear                      watch                 notice                      feel          
	me                       you                      him                          her                              it                            us                               them    
	V                            be +Ving             have + V3                have been + Ving be + V3              have been + V3



3. C глаголами, выражающими побуждение, инфинитив употребляется без  частицы “to”:
	They                                     
	make                 let              
	me                       you                      him                          her                              it                            us                               them    
	V                            be +Ving             have + V3                have been + Ving be + V3              have been + V3



We saw the judge leave the court. Мы видели, что судья ушел из здания суда.
They expect us to come. Они ожидали, что мы придем.  
He made me do it again.  Он заставил меня снова это сделать.
They ordered us to come. Они приказали нам прийти.
Герундий (Gerund)
Герундий — это неличная форма глагола, которая имеет признаки глагола и существительного.
Герундий имеет следующие формы:
	
	Indefinite (Simple)
	Perfect

	Active
	Ving
	Having V3

	Passive
	Being V3
	Having been V3



В предложении герундий может выполнять следующие функции:
	1 Подлежащее
	Reading English books helps to master English Чтение английских книг помогает овладевать английским языком.
	За герундием с относящимися к нему словами идет сказуемое. 


	2. Часть сказуемого        а) составного глагольного;
б) составного именного
	The student stopped talking at last Студент, наконец, перестал разговаривать.
Our task is studying well.  Наша задача состоит в том, чтобы хорошо учиться.
	Герундий идет за глаголами to begin, to go on, to finish, to stop, to continue
Герундий стоит за to be, который переводится быть (есть), значить, состоять в том, чтобы.

	3.Определение

	I like the idea of going there.    Мне нравится мысль пойти туда.

	Герундий имеет предлоги   of, for, in, at.
В функции определения герундий употребляется после существительных:
astonishment (at); fear (of);
disappointment (at); surprise (at); plan (for); reason (for); idea (of); preparation (for); interest (in); skill (in); experience (in); art (of); chance (of); opportunity of;  habit (of); hope (of); importance (of); intention (of); means (of);  method (of); necessity (of);  pleasure (of).


	4. Обстоятельство
а) времени
б) образа действия
	On coming home I had a rest. Придя домой, я отдохнул.


	Перед герундием употребляются предлоги on, in, after, before.
Герундий употребляется с предлогами by, without, besides, instead of.


	5. Дополнение                 а) прямое
б)  косвенное
	Не avoids meeting his friends Он избегает встречаться с друзьями 
Не is interested in reading books Он интересуется чтением.
	После глаголов to avoid, to remember, to mention, to suggest. 
 В функции косвенного дополнения герундий употребляется после to be disappointed; to be surprised at; to prevent from; to consist in; to persist in; result in; to spend in; to succeed in; to be engaged; to be interested in; to accuse of; to approve of; to hear of; to inform of ; to suspect of; to think of; to be afraid of; to be fond of;  to be (un)capable;  to be proud of; to insist on; to count on (upon); to depend on (upon); to object to. 



Самостоятельный герундиальный оборот (СГО)
Когда перед герундием стоит существительное или притяжательное местоимение, то имеет место самостоятельный герундиальный оборот (СГО). Запятой СГО не отделяется. СГО переводится придаточным предложением (союзы берутся по смыслу, герундий переводится сказуемым в личной форме глагола).
Пример: The teacher objects to the group taking the exam ahead of time. Преподаватель возражает против того, чтобы группа сдавала экзамен досрочно. 
Сослагательное наклонение (Subjunctive Mood).
Сослагательное наклонение выражает действия, не соответствующие действительности, желаемые, предполагаемые, маловероятные и нереальные.                                                                                               Сослагательное наклонение может употребляться  как в простых, так и в сложноподчиненных предложениях. 
1. Простое предложение.
    а) Реальное действие: I will do it.
б) Нереальное действие, относящееся к настоящему и будущему:
I would  (could, might) do it now. Я бы сделал это сейчас.                                                     I would do it tomorrow.       Я бы сделал это завтра.
     в) Нереальное действие, относящееся к прошлому:
     I would have done it yesterday. Я бы сделал это вчера.
2. Сложноподчиненное с придаточным условным.
а) Реальное действие: I will do it if I pass an exam.
б) Нереальное действие, относящееся к настоящему и будущему:
        I would do it tomorrow if I passed an exam.
    в) Нереальное действие, относящееся к прошлому:
        I would have already done it if I had passed an exam yesterday.
     г) Смешанный тип, когда нереальные действия в разных частях сложноподчиненного предложения относятся к разным периодам времени, например, действие в главном предложении направлено на будущее время, а в придаточном условном – на  прошлое, или наоборот.
I would do it tomorrow if I had passed an exam yesterday.
3.  В придаточных предложениях, идущих после оценочных безличных оборотов типа it is necessary — необходимо; it is important — важно; it is possible — возможно; it is desirable — желательно и др.
В этих предложениях употребляется только глагол should (при любом подлежащем), и он может опускаться.
It is important that all citizens should observe laws (или: all citizens observe laws). Важно, чтобы все граждане соблюдали законы. 
4. в придаточных дополнительных предложениях, идущих после глаголов, выражающих договоренность, согласие, приказ: to demand; to require; to agree; to propose; to suggest; to insist; to order и др.
В этих предложениях также употребляется только глагол should или он может быть опущен. Глагол в главном предложении употребляется в изъявительном наклонении.
The public demands that this man (should) be discharged. Общественность требует, чтобы этот человек был освобожден.
5. В придаточных предложениях, идущих после глагола to wish, или вводимых союзами as if, as though — как будто бы, как если бы.
а) Если действие придаточного одновременно по отношению к действию главного предложения, употребляется форма сослагательного наклонения, совпадающая с Past Indefinite. 
б) Если действие придаточного будущее по отношению к действию главного предложения, употребляется would + глагол в начальной форме без частицы to. 
в) Если действие придаточного предшествует действию главного, употребляется форма, совпадающая с Past Perfect.
I wish he took part in the cross-examination. Я бы хотел, чтобы он принял участие в перекрестном допросе (сейчас). (Жаль, что он не принимает участие...) 
I wish he would take part in the cross-examination tomorrow. Я бы хотел, чтобы он принял участие в перекрестном допросе завтра. (Жаль, что он не примет участие...)
I wish he had given his evidence. Я бы хотел, чтобы он уже дал свои показания. (Жаль, что он еще не дал своих показаний.)
You speak as if you knew it. Вы говорите, как будто вы знаете это.
Сочетание модального глагола с Perfect Infinitive выражает действие, которое не было выполнено.
 This could have been done long ago. Это могло бы быть сделано давно. 
6. После оборота it is time — пора:
а) Если действие придаточного одновременно или будущее по отношению к действию главного предложения, употребляется форма сослагательного наклонения, совпадающая с Past Indefinite. 
     б) Если действие придаточного предшествует действию главного, употребляется форма, совпадающая с Past Perfect.
Инверсия
В условных предложениях II и III типов при наличии глаголов had, were, did, could, should может опускаться союз if. При этом на место союза ставятся указанные глаголы, т.е. имеет место инверсия (обратный порядок слов). Делается это для усиления высказывания.
If he were here he would help me. Инверсия: Were he here, he would help me.   Будь он здесь, он бы мне помог. Если бы он был здесь, он бы помог мне.
В русском языке усиление передается интонацией (при этом союз if переводится) или другими словами (будь и др.).













